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La Réserve Géologique de Saucats 

La Réserve Géologique de Saucats est un 
endroit où il est possible de découvrir la nature. 
Les élèves de 5° y ont effectué une sortie 
pédagogique dans le cadre du programme de 
SVT. Ils ont observé fossiles et coquillages.
Accompagnés d'un guide, ils se sont enfoncés 
dans la forêt pour observer les couches 
rocheuses ainsi que les fossiles. Le guide a 
expliqué ce que l'on pouvait trouver comme 
fossile à cet endroit et la façon dont ils avaient 
été formés. 
A cet endroit coule le Saucats qui est une petite 
rivière qui traverse la réserve et qui a donné 
son nom à la commune. 
Puis nous sommes allés dans les bâtiments voir 
le musée qui répertorie fossiles et coquillages. 
On devait «fouiller» pour trouver plusieurs 
coquillages appartenant à différentes espèces. 
Comme dernière activité nous avons observé 
des coquillages et fossiles grâce au 
microscope. On devait les manipuler et les 
dessiner.
C'était «cool» et très instructif.

ATTENTION DANS LES RESERVES LES FOUILLES 
PERSONELLES SONT INTERDITES, AINSI QUE LA 
CUEILLETTE ET LE RAMASSAGE DE CE QUE L'ON 

TROUVE PAR TERRE.

Estelle.L

Olympe de Gouges au Moyen Age
Jeudi 7 mai les élèves de 5°A, C et E ont découvert le 
Moyen Age de façon concrète au travers de 3 ateliers : 

-Les blasons (l'héraldique).
-La vie au Moyen-Age.
-Le maniement des armes du 
Moyen-Age.

L'animatrice chargée de la 
reconstitution et de l'explication des 
blasons nous a présenté l’héraldique. 
L'héraldique est la science des 
blasons et des armoiries. 

Un blason doit être composé de 3 éléments : 
- les partitions,
- les animaux et plantes représentés sur certains 
blasons 
- les couleurs

Les couleurs avaient une signification et les seigneurs ne 
les choisissaient pas au hasard.

Gueule (rouge) :  force, courage, amour et passion
Azur (bleu) : fidélité.
Sable (noir) : guerre et mystère.
Sinople (vert) :  nature et créativité.
Argent (blanc) :  paix.

Chaque blason était fait «sur mesure» et permettait de 
reconnaître son propriétaire, seigneur ou chevalier, grâce 
à ses armes. Les fleurs de lys représentaient la royauté et 
se trouvaient sur les blasons des rois.

Au Moyen-âge, contrairement aux 
rumeurs, les hommes et femmes 
étaient tout à fait propres. 
L'animatrice nous a également 
expliqué les diverses fonctions des 
épices aussi bien médicinales que 
comestibles.

Lors du dernier atelier, nous avons 
fait du tir à l'arc. Pour ma part j'ai 
bien failli blesser l'animateur car ma 
flèche a rebondi et il l'a rattrapé de 
justesse.  

Malheureusement nous n'avons pas eu le temps de tester 
les épées.
A la fin de la journée nous avons assisté à une pièce de 
théâtre plutôt réussie mettant en scène les 3 animateurs.
Les ateliers ont plu aux élèves ainsi qu'aux enseignants..

Célia,Estelle A et L et Soraya 5°A.
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Rowan BLANCHARD
Rowan BLANCHARD est une 
actrice, chanteuse de 13 ans. 
Elle est née le 14 octobre 2001 à 
Los Angeles.
Rowan est la fille de Elizabeth 
BLANCHARD et Mark 
BLANCHARD. 
Elle a une petite sœur, Carmen 
et un petit frère, Shane.

Tout a commencé quand elle avait 5 ans, elle rêvait de 
devenir comédienne et chanteuse.
En 2010, elle fera une apparition dans le film «Le Plan B» où 
elle joue la fille de Mona, puis elle continuera sa carrière en 
2011 dans «Spy Kids 4» dans le rôle de Rebeca Wilson ainsi 
que «Little is Common» dans le rôle de Raquel Pacheco.
Rowan s'est faite connaître grâce à la nouvelle série  «Le 
Monde De Riley», série qui est diffusée sur Disney Chanel. 
Elle joue le rôle de Riley Mattews, personnage principal. Elle 
joue avec Sabrina CARPENTER une jeune fille de 16 ans 
qui tient le rôle de sa meilleure amie Maya Harts.
Elles ont enregistré ensemble le générique de la série «Take 
on the world».
Actuellement, elle est en plein tournage de  «Invisible 
Sister».
Grâce à tout cela, elle est actuellement membre du 

Disney Channel Circle of Stars. Estelle.L

Rayane BENSETTI

Rayane Bensetti est né le 
9 avril 1993 à Lyon. Il a 22 
ans depuis quelques 
semaines.
Il est acteur, mannequin et 
maintenant danseur 
puisqu’il a gagné la saison 
5 de Danse Avec Les Stars 
(#DALS) avec la jolie 
danseuse  Denitsa 
IKONOMOVA. 

Il débute dès l'âge de 4 ans dans plusieurs 
publicités, notamment pour Carrefour en 1997 
et 2000, et Toys “R” Us en 2001. 
Il débute à la télévision dans la série «Mystère 
à la colo», sur TF1.
Il tourne dans plusieurs courts-métrages et 
films, dont  «Arrête de pleurer Pénélope» de 
Corinne Puget et Juliette Arnaud en 2011.

À la télévision, il incarne 
depuis 2013 Benjamin 
Vidal dans la mini-série 
Pep's, diffusée sur TF1, 
ce qui lui permettra de se 
faire connaître du grand 
public. 

En avril 2014, il participe au clip interactif de la 
chanson «Maux d'enfants», interprétée par 
Patrick Bruel, en duo avec La Fouine. Il tourne 
dans un épisode de la série télévisée 
«Joséphine, ange gardien» durant l'été et 
intègre avec Philippe Lellouche le casting de la 
série Clem pour la cinquième saison tournée 
en automne 2014 puis diffusée en mars 2015. 
Le jeune homme est parti en tournée dans 
toute la France avec la troupe de Danse avec 
les stars du 20 décembre 2014 au 28 février 
2015. En décembre 2014, il pose pour Karl 
Lagerfeld dans le magazine Numéro. Le 13 
février 2015, lors d'une interview sur Chérie 
FM, il annonce qu'il tiendra le rôle principal 
dans le prochain film de Luc Besson, une 
comédie dont le tournage a débuté en mai 
2015 à Malte et sortira en 2016. 
Il a participé à «Vendredi tout est permis» et  
«Stars sous hypnose» diffusé le Vendredi 27 
Mars 2015. Bref Rayane Bensetti a eu une 
carrière longue avant d’être réellement connu. 
Il a reçu plusieurs fois le prix du «Plus sexy de 
l’année» et il a été reconnu aussi  «Meilleure 
personnalité masculine ayant participé à un 
programme de divertissement».

Justine

STEAMSTEAM

Steam est une plateforme de jeu 
développée par Valve Corporation, une 
entreprise de jeux vidéos américaine. 
Valve a déjà commercialisé certains jeux à 
succès comme Portal 1&2 et les Half-Life. 
Valve a sorti sa plateforme le 12 septembre 2003.
Steam permet d'acheter des jeux (parfois à prix réduit) pas 
seulement de Valve mais aussi d'autres développeurs 
comme Ubisoft. Depuis octobre 2012, un service est 
consacré aux logiciels. 
Steam compte actuellement plus de 65 millions d'utilisateurs 
et plus de 10 000 jeux. Vous pouvez aussi y ajouter vos 
propres jeux et logiciels déjà installés sur votre ordinateur. 
Pour pouvoir disposer de l'overlay Steam pendant le jeu, les 
joueurs disposent du raccourci shift+tab. Cela permet 
d’accéder à des guides pour le jeu, à ses amis Steam, aux 
nouveautés et mises à jour des jeux, même celui sur lequel 
on est en train de jouer. Un canal de chat sera disponible 
avec des informations sur vos amis : s'ils jouent ou s'ils sont 
disponibles pour jouer avec vous. 
Les concepteurs de Valve sont encore en train de travailler à 
la disponibilité de Steam sur quasiment tous vos appareils, 
smartphones, TV, tablettes, ordinateurs. Vos jeux Steam 
seraient disponibles sur n'importe quel ordinateur disposant 
de Steam ! Les sauvegardes de vos jeux seraient 
instantanément intégrées au Steam Cloud.      

Mattéo

LA MINUTE  GEEK 

LA MINUTE  GEEK 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Disney_Channel_Circle_of_Stars
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Les nouveaux hérosLes nouveaux héros

En 2014 est sorti au cinéma 
le dernier film Disney en 
date. Il est adapté d'un 
comic Marvel, Big Hero 6, 
mais les personnages (nom 
et physique) ont été modifiés 
pour les besoins du 
scénario.

Synopsis  : Hiro Amada, surdoué de 14 ans, 
cherche à intégrer la fac de son grand frère, 
Tadashi. Il invente pour cela des robots 
formidables qui obéissent à la pensée. 
Malheureusement, Tadashi meurt dans un 
incendie qui détruit aussi les robots. Mais très vite, 
un homme masqué aux commandes des robots 
se manifeste en détruisant une partie de la ville.

Critique :
J'ai trouvé le film en lui-même très bon, tant au 
niveau du dessin que du scénario, mais 
l'adaptation reste très éloignée du comic original.
Ce détail mis à part, on passe un très bon 
moment devant ce film d'animation très abouti, au 
rythme rapide et entraînant. On se met assez 
rapidement dans la peau du héros, même si je 
trouve qu'il se remet très rapidement du choc de 
la mort de son frère,...épisode qui serait 
traumatisant pour la plupart des personnes 
normalement constituées. 
En résumé, les studios Disney se renouvellent et 
créent de nouveaux films absolument 
fantastiques. 

 Nicolas

Divergente II  : L'insurrection

La suite de Divergente est sortie en France au cinéma 
le 20 Mars 2015. Nous suivons donc toujours les 
aventures de Tris dans son monde post-apocalyptique.

Ce film de Robert Schwentke a été 
adapté comme une suite du 
premier film, et non comme une 
suite du livre, ce qui peut décevoir 
certains fans, mais le scénario 
reste époustouflant, captivant et 
fidèle à l'histoire originale (dans les 
grandes lignes).

Au fur et à mesure que l'histoire se met en place, on 
sent le duo amoureux de la saga s'éloigner. Ce 
ressenti apparaît d'ailleurs dès le début et la première 
scène. Certains personnages sont assez difficiles à 
comprendre comme Peter, encore plus girouette qu'un 
coq en haut de son clocher, d'autant plus, que c'est un 
des adversaires les plus coriaces du premier volet.
Lors de ce film, on apprend encore des choses sur la 
mère de l'héroïne et on commence à se demander si 
ce personnage cessera un jour d'être mystérieux.
La caméra reste plutôt statique, le réalisateur ayant 
opté pour des changements de caméra et ainsi 
différents points de vue lors des scènes d'action, plutôt 
que des mouvements compliqués lors de l'incrustation 
sur fond vert.

Malgré tout, certaines scènes 
sont vraiment à couper le souffle, 
et la vue de la ville en ruine me 
rappelle le court-métrage 
d'animation Ruin de Wes Ball 
(lien en fin d'article).
Les effets spéciaux sont vraiment 
époustouflants et de plus en plus 
réalistes à chaque film. 

Le film s'enchaîne d'ailleurs de façon fluide et précise. 
Évidemment, quelques faux raccords sont à déplorés, 
mais rien de vraiment important pour l'histoire  : 
quelques déplacements d'un mètre par-ci, quelques 
personnes disparues par-là. Vous l'aurez compris, rien 
de bien méchant ou de dérangeant. 
J'ai personnellement adoré la musique qui 
accompagne notre héroïne tout au long de cette 
aventure épique et pleine de rebondissements  : des 
artistes très en vogue en ce moment y ont d'ailleurs 
participé (Woodkid, M83, Lykke Li, Haim,...). Joseph 
Trapanese a composé toutes les musiques, et on l'en 
félicite grandement. Bref, c'est une B.O. à écouter 
absolument.

En résumé, c'est un film à voir absolument, qui ravira 
fan et non-initié, et garantit des instants de frissons en 
salle. Twist final à ne pas manquer.

Nicolas

Le Prix des IncorruptiblesLe Prix des Incorruptibles
Le Prix des Incorruptibles est une association qui a été créée en 1988, 
par des libraires. Par niveau  (CM2/6°, 5°/4°, 3°/2de), une sélection 
de 5-6 livres est proposée.  Les élèves-lecteurs doivent lire et élire 
leur livre préféré. Un prix littéraire est alors décerné à l'auteur.
La classe de 6°E et les CM2 de l'école de Beautiran ont participé à ce 
prix littéraire. A l'occasion de la venue des CM2 au collège Olympe 
de Gouges les 2 classes se sont affrontés autour d'un défi-lecture : 
égalité parfaite, 12 points pour chaque équipe. A l'issue de cette 
rencontre les élèves ont voté pour leur livre préféré.

Le palmarès national sera proclamé le 3 juin.
Pour notre collège voici les résultats de ce votePour notre collège voici les résultats de ce vote

   CM2/6° :  La fille qui La fille qui 
    n'aimait pas les finsn'aimait pas les fins

          

      5°/4° : 
     A la folieA la folie      

3°/2de : Nos  Nos 
                            Etoiles contrairesEtoiles contraires
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Etre radioamateurEtre radioamateur

Le radioamateur est une personne qui a reçu l’autorisation officielle 
de communiquer, par radio, avec d’autres personnes, elles aussi 

légalement autorisées. 

Lorsque le candidat radioamateur a réussi le 
contrôle de connaissances, il reçoit un certificat 
d’opérateur et un indicatif. Ce certificat est 
obtenu à vie. 
Il est en quelque sorte, le permis de conduire 
une station radioélectrique utilisatrice du 
domaine hertzien. 
Hertzien désigne ce qui a un rapport aux ondes 
et aux phénomènes électromagnétiques.

Il s'agit d'une activité scientifique qui permet, à ceux qui la pratiquent, 
d’établir des liaisons hertziennes (radio) avec les radioamateurs du 
monde entier. Elle permet d’acquérir des connaissances techniques 
dans les domaines de la radio et de l’électronique et de développer 
des liens d’amitié entre amateurs de différents pays.

En France métropolitaine, l’indicatif commence par le préfixe « F », 
suivi d’un chiffre et d’un suffixe de deux ou trois lettres. La licence 
pour les débutants comporte le chiffre « 0 » entre le préfixe et le 
suffixe (F0XYZ). Dans les départements et territoires d’outre-mer, une 
lettre supplémentaire, entre le « F » et le chiffre, précise la zone 
géographique d’où émet la station, par exemple : « FG » pour la 
Guadeloupe (FG1XY) etc. A ne pas confondre avec les Cibistes qui 
utilisent une bande libre de droit sans licence et qui « s’auto-
attribuent » un indicatif « bidon » comme : « Cacahuète 33 » ou autre 
pseudo ridicule.

Parallèlement aux découvertes de 
certains savants, les radioamateurs 
font œuvre de pionniers en réalisant 
des expériences avec des appareils 
de leur fabrication.

Ce fut même le français Léon Deloy qui réalisa la première liaison 
transatlantique en communiquant avec l’américain Fred H Schnell, le 
26 novembre 1923. Sans les expériences et l’ingéniosité  des 
radioamateurs, nous n’aurions  pas d’internet, pas de téléphone 
portable, entre autres.                                     

Plus d’infos sur : www,ref-union,org 
Justine

Tournage au collègeTournage au collège

Mercredi 1er avril, et ensuite mercredi 15 avril, a eu lieu 
au collège Olympe de Gouges le tournage d'un court-
métrage dans le cadre du festival du film de prévention 
de la communauté de communes de Montesquieu.

  

Les p'tites z'infos

Directeur de la publication : M.Bonnet. 
Comité de rédaction : Mme Maysonnave. 
Journalistes :  Féréol Loïc (3°), Sanson 
Nicolas (3°), Gatelier Amaury (4°), 
Caravati Matéo (4°), Bertrand Tom (4°),  
Arragouet Estelle (5°), Lefevre Estelle 
(5°), Richard Célia (5°), Black Soraya (5°), 
Valladon Nathan (5°), Coulais Mael (5°), 
Delcamp Manon (5°), Braneyre Lauriana 
(5°)

Mort du géant du BluesMort du géant du Blues
Le 14 mai, le roi du Blues qui avait inspiré une 

foule d'artistes tels que Eric Clapton, Keith Richards, Kurt 
Cobain ou The Edge (guitariste de U2), est décédé. 
BB King s'est éteint, à l'age de 89 ans. Il ne s'était jamais 
arrêté de «tourner» depuis ses 20 ans. Il a rejoint 
LeadBelly, Nina Simone et Robert Johnson.

Il venait du Mississippi et a commencé la guitare 
à 12 ans. Très vite reconnu, l’événement qui marqua sa 
légende fut la bagarre pour une fille à laquelle il a assisté 
en 1949. Il apprit plus tard le nom de cette jeune fille, 
Lucille. Il nomma donc sa guitare Lucille. Aujourd'hui 
fabriquée par Gibson, elle est entrée dans les guitares de 
légende telle que la Stratocaster de Jimi Hendrix, la Les 
Paul (de chez Gibson également) de Mark Knopfler (Dire 
Straits) ou encore la Red Special de Brian May (Queen). 

Il avait hissé le 
Blues à l'échelle 
mondiale, fait 
chanter Barack 
Obama lors de son 
concert à la maison 
blanche, et 
remporté 17 
Grammy Awards.

Il a également reçu plusieurs importantes distinctions 
telles que l'introduction au Blues Hall of Fame et au 
Rock'n'Roll Hall of Fame, la médaille présidentielle de la 
liberté ou encore le grade de troisième meilleur guitariste 
de tous les temps (derrière Dual Allman et Jimi Hendrix).

Sa mort est aujourd'hui suspectée d'être un 
homicide. C'est ce que recherche la police de Las Vegas. 
En attendant, vous pouvez écouter «  The thrill is Gone  » 
pour vous rendre compte du travail de cet immense 
artiste.

Loïc

Ce court-métrage a été réalisé dans le cadre du club 
vidéo avec les différents élèves inscrit au club, et 
l'animateur Adrien Jouault.
Le titre de ce court-métrage est «Cogito ergo sum». 
Ce titre reprend la formule latine du philosophe 
René Descartes, «je pense donc je suis».
Le thème retenu est la prévention du phénomène 
«mouton de Panurge»  : suivre les autres, même 
dans des choses insensées, pour leur plaire.
Le tournage s'est très bien déroulé  : nous avons pu 
finir toutes les scènes dans les  temps.

Le film est en cours de montage.Il sera disponible et mis en ligne en juin sur vimeo.com. 
Le palmarès et la remise des prix se fera plus tard. Nicolas
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